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En su primera 
entrevista en el cargo, 
abordó los ejes 
centrales de la 
cartera, el proceso de 
instalación y el 
estado del plan Calles 
sin Violencia. 

  

"na completa trayectoria 
I profesional en el ámbito 

de la seguridad pública, 
prevención del delito y en la ad- 
ministración pública fueron los 
que pesaron para que Paulina 
Stuardo Juliá fuese designada co- 
mola primera secretaria regional 
del Ministerio de Seguridad Públi: 
ca en la historia, a dos meses que 
se creara la secretaria de Estado. 

Ensu primera entrevista en ex 
tenso en funciones, cuenta a Dia- 

  

como un verdadero honor, “por- 
queesel Gobierno que yo heapo 
yado y porque creo que estos te- 
mas son de Estado, independien 
te del color político. Comparto la 
idea de quese esté despolitizando 
esta materia, porque a veces nos 
perdemos en el hecho de que los 
ciudadanos están esperando te 
neruna mejorcondición devida". 

Respecto al proceso que lleva 
ráadelante en los próximos nue 
ve meses, destaca el trabajo que 
realizó su antecesor Carlos Uslar 
-en calidad de interino— y dice 
queel objetivo es“hacerlo mejor 
que podamos en este cortito 
tiempo con la instalación, y tra- 
bajando cosas en paralelo. Hay 
un equipo que conozco ensu ma- 
yoría,con quiénes hemos trabaja 
do en distintas instancias, y el 
equipo de la delegación que se 
traspasa, que es todo nuestro so 
porte técnico y estructural”. 

  

—¿Se ha puesto un plazo para 
que el ministerio pueda estar 
completamente instalado en la 
Región del Biobío? Aún resta de- 
finirlaoficina dondetrabajarán y 
temas de carácter administrativo. 

La autoridad regional ya está 
instalada, ya hay una Seremi de 
Seguridad Pública en el Biobío. 
Aun cuando hay detalles forma- 
les pendientes, como la infraes- 
tructura O las oficinas, quién está 
acargo de cada una delas funcio 
nes, la seremi ya está al servicio 
de esta Región. Somos uno más 
en la mesa, desde donde pode 
mos discutir, conversar, organi 
zar y coordinar. 

En ese punto, cuenta que una 
de las primeras conversaciones 
que tuvo con el equipo a inicios 
desemana apuntó a"saberen qué 
estaba cada uno, y hacerla distin 
ciónentre cl equipoadministrati 
vo y el equipo más técnico profe: 
sional con que contamos, con per 
sonas tanto de Interior como de 

la subsecretaría. Hay lineamien 
tos y mi función es que podamos 
dar respuesta desde la diversidad 
de materias que abordamos”. 

—¿Quétan definido está el orde- 
namiento del ministerio respec- 
to a sus facultades y competen- 
cias? Se lo pregunto específica- 
mente porque, por ejemplo, uste- 
des serán los encargados de pre- 
sentar querellas por la ley de Se- 
guridad Pública, liderar los comi- 
tés con las policías o coordinar 
operativos para funerales deries- 
go como ocurrió esta semana. 
Siempre cuando hay traspa 

sos de facultades, puede haber 
ajustes y no son traspasos de un 
día a otro. Hoy tenemos la fortu: 
na de todavía estar en el mismo 
lugar donde estaban concentra. 
dasesasfacultades,lo quenos per- 
mite ir conversando, y no gene 
tando roces. Hay decisiones que 
sigue tomando el delegado, otras 
que pasana laseremi: hay respon. 
sabilidades que debo asumiry yo 
nole hagoel quitea las responsa. 

Esfio PER! 
Por fu 

IMM E ANAS 

Paulina Stuardo, seremi de Seguridad Pública de la Región del Biobío: 

“En la pelea política se pueden decir 
mil cosas, pero en las mesas de trabajo 
nos debemos dedicar a trabajar” 
CL de los programas de 

la subsecretaría de Prevención 
del Delito, con recursos para las 

¡comunas y situaciones 
específicas en materia de 

seguridad Calles sin Violencia 
surge porque subieron los 

homicidios”. 

£. £.. quite alas 
responsabilidades que trae el 

cargo. Entre esas facultades, la 

ley ha definido que tengamos un 

rolno solo a nivel de prevención 
del delito, sino que seamos la 

autoridad civil de las policías”. 

bilidades que trae el cargo. 
Por otra parte, en esas faculta- 

des la ley ha definido que tenga 
mos un ro] no solo a nivel de pre 
vención del delito, sino que sea: 
mos la autoridad civil delas poli 
cías.Eso lo marcó mi antecesor, a 
quién le agradezco el trabajo que 
hizo, pero también seguirá sien 
do así, porque además estamos 
trabajando con organizaciones 
quesonordenadas y altamenteje 
rarquizadas, y si no muestras cla 
ridad se confunden los temas. 

Ahí, Stuardo explica que du 
rantela primerasemana de traba 
joya ha sostenido reuniones con 
lasautoridades policiales, partici 
pódesu primer gabinete y formó 
parte de la coordinación del pri 
mer funeral de alto riesgo que se 
realizó en la zona: “Con el aporte 
dela delegación, las policías y dis 
tintas instituciones, esto resultó 

de muy buena manera. También 
conversamos con la familia, les 
explicamos cómo funcionaba el 
protocolo y accedieron a lo que 
lessolicitamos de buena manera. 
Podrían no haberlo hecho”. 

PANORAMA REGIONAL 

a 
ps segjonal anivelde 

di ica? En una entre- 
vista con este medio, la fiscal re- 
gional Marcela Cartagena habló 
de Biobío como una muestra re- 
presentativa de la realidad nacio- 
nal a nivel de tipos de delito y 
cambios en la criminalidad. 

-Es una difícil pregunta, pero 
vamos a tratar de plantear algu 
nas ideas. Primero, coincido ple 
namente con la fiscal regional y 
creo quesu mirada no eserrónea: 
la diversidad que tenemosnos ha 
ce precisamente ser una especie 
de radiografía de la realidad na: 
cional, y ahí hay múltiples desa: 
fíos. Las cifras no son negativas 
pese a reflejar un panorama dis 
tinto respecto a hace diez años 
atrás Porello,esimportanteel tra 
bajo que se hace con esta instala- 
ción, marcando la prisa quetene- 
mos y el punto de inflexión por: 
quedebemos haceralgo ahora pa- 
ra no estar en diez años con esta 
misma reflexión. 

Hoy tenemos nuevos escena 
rios delictuales con los que no 
contábamos antes, con la presen 
cia de delitos que hace una déca 

La aucuenerer se realizó en el Juzgado de Garantía de Cañete   

     
a 

   

El pasado viernes 30 de mayo se confirmó el nombramiento de Paulina Stuardo como la primera seremi 
de Seguridad titular en la Región. 

da no se nos ocurría que existie 
ran aquí, comoson lossecuestros 
y elsicariato. 

Para graficarel trabajo que lide 
raráel ministerio en lazona,lase- 
remi Staurdo ejemplifica con lo 
ocurrido en Coronel con plan Ca: 
lles sin Violencia, dando cuenta 
de que “es clave entender las dis. 
tintas maneras que tenemos de 
enfrentar estos escenarios delic 
tuales, Hace un año y medio el 
mayorproblema anivel de homi: 
cidiosestabaen Coronel, seinsta: 
l6 este nuevo programa, interve. 
nnimos y fue exitoso. Esto no im. 
Plica que no tengamos violencia 
ni delitos violentos, pero reduji 
mosel índice de homicidios”. 

Explica que la mirada de los fe 
nómenos delictuales a nivel de 
barrios y territorios resulta clave, 
sobre todo en una zona de carac 
terísticas metropolitanas: “Lo que 
ocurre a nivel regional responde 
también a sus características de- 
mográficas, no olvidemos que 
hay tres regiones que tienen un 
caráctermetropolitanocomoson 
Valparaíso, la propia Región Me- 
tropolitana y nosotros. Entonces, 
eso nos permite decir que debe- 
mos tener esta mirada territorial 
de losescenarios delictuales”. 

—Usted mencionó el plan Ca- 
llessin Violencia, con el cual hu- 
bo polémica esta semana por el 
desconocimiento de que tanto 
Talcahuano como SanPedro dela 
Paz se habían incorporado desde 
abril Losalcaldesacusaronrecibo 
deesafalta de comunicación ein- 
cluso falta de claridad respecto a 
laszonas donde funcionael plan. 

-Acáno hay una doble lectura 
o posiciones disimilesentrecl mi 
nistro y yo.Se habla deciertossec 
tores, pero son dentro de una co- 
muna, de hecho, son polígonos 
quese trabajan en esas comunas, 
porque no están en el aire. Ade- 
más la población es unasola y vi 
vimosen el mismo espacio. 

Allí, la autoridad recuerda que 
el programase creó para abordar 
las altas tasas de homicidios: “La 
primera vez que se informaron 
las comunas que estaban inclui 
das muchas reclamaron al no ser 
consideradas, pero es importante 
ver que si no se sumaron es por 
queno!tenían tantos homicidios. 
Además, la caracterización de los 
lugares se debe hacercon un aná 
lisis particular en cada territorio: 
elfocodel programaes reducir los 
homicidios”. 

“No hay que olvidar el objetivo 

detrás de cada programa, y esácil 
verlo desde la dimensión delos re 
cursos Todoslos barrios, todaslas 
municipalidades quierenmás po 
licías, pero debemos ver el tenor 
decada programa: este programa 
protege la vida de las personas, y 
se concentra porque es un delito 
Muy grave que altera la realidad 
del país”,añade, y recuerda quela 
focalización del programa la rea 
liza Carabineros “en base a datos 
estadísticos policiales que no so 
lo pasan porel número de denun 
cias,sinoquese trabajacon lases 
tadísticas relacionadascon los ho- 
micidios, Para la situación del ro: 
bo violento hay otras lógicas, pa 
tala del microtráfico hay otrasló 
gicas y otros programas”. 

—¿Considera usted queante esa 
ausencia de información o falta 
deconocimientose puede; 
para un mal uso a nivel pol 

Por supuesto que hay un ries 
go de que esto ocurra; el minis. 
tro Cordero en una entrevista se- 
ñaló que era “desleal usar el mie- 
do'. Además, he dicho que es in- 
justo que las personas vivan con 
miedo. En la pelea política uno se 
puededecirmilcosas, pero porfa: 
voren las mesas de trabajo traba- 
jemos, porqueestoes paralas per 

  

San Pedro: 
“Lo ocurrido 
es un hecho 
delictual” 

Un hecho que marcó la 
primera semana de traba- 
jo de la seremi Paulina 
Stuardo tiene relación con 
la balacera que dejó a tres 
escolares heridos en un es- 
tablecimiento educacional 
de San Pedro de la Paz. 

Respecto al hecho, la re- 
cién asumida autoridad 
cuenta que ya tuvo reunio- 
nes tanto con el seremi de 
Educación como con el al- 
calde Juan Pablo Spoerer: 
“Hablamos de los distintos 
requerimientos y las distin- 
tas líneas que podemos 
trabajar. A pesar delas di- 
ferencias que podemos te- 
ner en otros ámbitos, aquí 
tenemos muchos más te- 
mas en común, porque to- 
dos queremos que esté el 
país mejor”. 

Sobre el hecho, pide rea- 
lizar la distinción respecto 
a las características y el 
entorno en que se dio. "Una 
tema es la violencia esco- 
lar, que tiene programas y 
métodos de trabajo donde 
nosotros podemos partici- 
par desde la prevención, 
pero otra cosa es lo que su- 
cedió, que es un hecho de- 
líctual y debe ser trabaja- 
do desde esa lógica”, dice, 
paa luego respaldar el tra- 

jj investigativo querea- 
liza la PDI, desde el cual 
“veremos cuales son las 
motivaciones detrás del 
hecho que es fundamental 
para el trabajo a nivel pre- 

que se han adoptado de 
forma preventiva, cuenta 
que junto con disponer un 
retén móvil en el sector, 
“las personas que decían 
que querían que hubiese 
rondas, algo que conversé 
conel general, y mostró to- 
da su disposición a hacer- 
lo con la facilidad de que 
tenemos un polígono del 
plan Calle sin Violencia, 
permitiendo ampliarlo pa- 
ta abordar el impacto que 
e generó en esa comuni- 

dad educativa”. 
Stuardo también detalló: 

que el pasado miércoles el 
equipo del Centro de Vícti- 
mas dependiente del mi- 
nisterio realizó un trabajo 
colectivo con lacomunidad 
educativa con miras a” 
Jarl temor que hay y ex 
plicó que será clave el cru- 
ce de los mecanismos de 
trabajo entre el ámbito 
educativo y de seguridad: 
“En los colegios la preven: 
ción está enfocada en la 
accidentabilidad, no en la 
violencia y delitos”. 

   

sonas. Hay violencia, hay hechos 
violentos y el miedose transmite 
rapidísimo, las malas noticias 
vuelany lasbuenassólo duran un 
segundo, es parte de nuestra idio- 
sincrasia, 

Caso Grollmus suma 18 imputados y plazo 
de investigación concluye el 18 de junio 

En prisión preventiva quedó el 
último imputado por el ataque 
armado e incendio del Molino 
Grollmus en Contulmo, según 
determinóel Juzgado de Garantía 
de Cañete durante la audiencia de 
formalización realizada ayer. 
Recordemos que el hombre,de 

30 años, fue aprehendido el vier 
es por la Brigada Antisecuestro 
de la Policía de Investigaciones 
(PDD de Cañete en la localidad de 
San Ramón, comuna de Tirúa. 

Se trata del imputado número 
18 por el hecho ocurrido el 29 de 

agosto de 2022, y que dejó tres 
personas lesionadas, además dela 
destrucción total del lugar, que 
era reconocido como patrimonio 
delazona. 

Según lo informado después de 
la audiencia, el plazo de investi 
gación de la causa se mantiene, 
porloquedebería concluirelpró: 
ximo 18 de junio. La causa, por 
ahora, continúa con reserva- 

El viernes se había concretado 
la detención del individuo 
LE.PA. y el subprefecto Carlos 
Henríquez, de la Bipe de Cañete, 

explicóquese*realizaron diligen- 
ciaspolicialesenel sectorSan Ra- 
món,comunade Tirúa,conelob 
jeto de ubicar y detenera un suje 
to que tiene una orden de deten 
ción vigente por el delito de ho 
micidio calificado. 

La diligencia se enmarcó en la 
búsqueda de un grupo de perso 
nas que se mantienen prófugos 
de la justicia quienes se encuen- 
tran vinculadosen una investiga- 
ción llevada porel Ministerio Pú 
blico relacionada al Molino 
Grollmus”. 

Desde la PDI se indica que el 
sujeto es integrante de la organi- 
zación Resistencia Mapuche 
Lavkenche (RML) por lo que 
fue puesto a disposición para su 
audiencia de control de deten. 
ción y formalización. Como al 
resto de los imputados, serían 
cargos portres delitosconsuma 
dos de incendio, dos homicidios 
calificados frustrados, un delito 
consumado de robo con violen- 
cia, porte ilegal de arma y mu 
niciones, además de disparosin- 
justificados.
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